



Menschenrechtslage in China thematisieren

20.11.2019 10:42

Von FDP Freibrief <freibrief@fdp.de>

An info@fdp-oberberg.de <info@fdp-oberberg.de>

Hier klicken für die [Web-Version](#)

freibrief

**Freie
Demokraten**
FDP

Sehr geehrte Frau Priesmeier,

die Lage der **Menschenrechte in China** wird immer bedenklicher. Aus Sicht der Freien Demokraten ist es darum höchste Zeit, dass die Bundesregierung nicht nur zuschaut, sondern gemeinsam mit den europäischen Partnern handelt.

Wir stehen mit der Volksrepublik China in einem Systemwettbewerb. Auch bei der Wirtschaftspolitik. Darum müssen wir die Flickschusterei der Großen Koalition hinter uns lassen und, zum Beispiel beim **Mobilfunk** oder der **Altersvorsorge**, mehr Tempo machen für Fortschritt und Wachstum.

[THEMEN](#) [MELDUNGEN](#) [STELLENAUSSCHREIBUNGEN](#) [TERMINE](#)



China: GroKo muss Menschenrechte zum Thema machen

In Hongkong scheint die Lage außer Kontrolle zu geraten. Die Freien Demokraten sind besorgt – sowohl im Hinblick auf die Situation in Hongkong als auch was die Verfolgung der Uiguren angeht. Denn: Eine Million Uiguren und andere größtenteils muslimische Minderheiten sollen laut New York Times in Inhaftierungslagern in China festgehalten werden. "Hier muss die Bundesregierung handeln", verlangt FDP-Generalsekretärin Linda Teuteberg. "Die Bundesregierung und die Europäische Union können hier nicht einfach untätig zuschauen." Peking müsse merken, dass die Welt sehr genau auf die Menschenrechtssituation blickt und darauf auch reagiert. Deutschland sollte die Entwicklungshilfe an China einstellen und gemeinsam mit Frankreich und Großbritannien im UN-Sicherheitsrat die Menschenrechtssituation in China zum Thema machen.

- Video: Statement von Linda Teuteberg zu China, Rente, Digitalpakt und Antisemitismus ([YouTube/Facebook](#))
- Beschluss der FDP-Fraktion: Systemwettbewerb mit China ([pdf](#))

► Mehr



Rente: FDP wirbt für flexiblen Eintritt in den Ruhestand



Die ersten Schritte sind getan. Die schwarz-rote Koalition hat im Grundrenten-Streit einen Kompromiss gefunden. Grund zur Freude ist das nach Ansicht der Freien Demokraten aber noch lange nicht. Um das

Rentensystem langfristig zu stabilisieren, spricht sich FDP-Generalsekretärin Linda Teuteberg für mehr betriebliche und private Altersvorsorge aus. Die FDP wolle einen "flexiblen Eintritt ins Rentenalter schaffen", sagt Teuteberg, ähnlich wie es in Schweden praktiziert werde. So werde man den verschiedenen Biografien der Menschen gerecht. Um das Problem der Altersarmut, das insbesondere durch die vielen Jobs im Niedriglohnsektor verursacht wird, in den Griff zu bekommen, will die FDP "eine gute, würdewahrende Grundsicherung schaffen", sagt sie. "Für uns drängt sich der Eindruck auf, dass es in Wahrheit gar nicht um bedürftige Rentner gegangen ist, sondern um Annegret Kramp-Karrenbauer und Olaf Scholz", so FDP-Chef Christian Lindner.

- Themenseite: [Basis-Rente](#)
- Infopapier: [Basis-Rente](#) (pdf)
- Infopapier der FDP-Fraktion: [Basis-Rente statt Grundrente](#) (pdf)
- Beschluss: [Für eine moderne Altersvorsorge](#) (pdf)

► [Mehr](#)



Digitalklausur: Wir brauchen endlich einen Digitalisierungsturbo



Die Regierung unternimmt einen neuen Anlauf in Sachen Mobilfunkstrategie. Auf einer Kabinettsklausur sollte die GroKo eine umfassende Strategie erarbeiten, wie beim schnellen Mobilfunk "weiße Flecken" vor allem auf dem Land geschlossen werden können. Zeit wird's, monieren die Freien Demokraten. FDP-Präsidiumsmitglied Marco Buschmann wirft der GroKo vor, bei der Digitalisierung des Landes zu langsam vorzugehen. "Sinnbildlich dafür steht der Mobilfunk. Union und SPD geben unser Land beim Mobilfunk der Lächerlichkeit preis". Die Koalition hätte die Digitalklausur nutzen sollen, "um endlich Nägel mit Köpfen zu machen". FDP-Generalsekretärin Linda Teuteberg bezweifelt, dass jetzt der "Digitalisierungsturbo" angeworfen wird. "Die Botschaft hören wir wohl, allein uns fehlt der Glaube", monierte sie.

- Themenseite der FDP-Fraktion: [Smart Germany](#)

► [Mehr](#)



- Soli: Abschaffung zum 1. Januar 2020 wäre finanzierbar
- Umwelt: Klimaschutzgesetze verbinden das Teure mit dem Nutzlosen
- IS: Rückführungsabkommen dürfen keine Einbahnstraße sein
- Klima: FDP will Wasserstoff aus der Wüste

Bayern: Föst als Landeschef wiedergewählt



Die FDP Bayern ist für die Kommunalwahlen 2020 gut aufgestellt. Am Wochenende stand auf dem Programm eines Landesparteitages unter anderem die Neuwahl des gesamten Landesvorstands. Daniel Föst wurde als Landeschef wiedergewählt. Neuer Generalsekretär ist Lukas Köhler. Er ist wie Föst seit

2017 Bundestagsabgeordneter. Am Sonntag verabschiedeten die Delegierten den Kommunalwahl-Leitantrag "Denken wir unsere Kommunen neu". Die Freien Demokraten möchten die Kommunen zu "Taktgebern der Digitalisierung" machen.

► Mehr



Hamburg: Jetzt schon die besten Plätze sichern



Am 23. Februar wählt Hamburg eine neue Bürgerschaft. Unterstützen Sie unsere Spitzenkandidatin Anna von Treuenfels-Fronwein und ihre Wahlkämpfer mit einer Plakatspende. Tragen Sie zu einer starken Präsenz der Freien Demokraten in der

Hansestadt bei. Zögern Sie nicht, sich jetzt schon die besten Plätze zu sichern, denn unsere politischen Mitbewerber buchen bereits. Natürlich erhalten Sie dafür wie gewohnt eine Spendenquittung. Auch Orts- und Kreisverbände können das Plakatspendentool nutzen. Wichtig: Sagen Sie dies auch Ihren potenziellen Spendern weiter!

► Mehr



Stellenausschreibung

Die FDP-Bundesgeschäftsstelle sucht:

- einen Praktikanten (m/w/d)

Fraktion der Freien Demokraten im Bayerischen Landtag sucht:

- einen Juristen (m/w/d)

- einen Buchhalter (m/w/d) in Teilzeit
- einen Referenten (m/w/d) Fachbereich Bildung
- einen Social Media Manager (m/w/d)

Die Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit sucht:

- einen Rechtsreferendar (m/w/d) für die Anwalts- und/oder Wahlstation, Schwerpunkt Arbeitsrecht
- einen Projektleiter (m/w/d) Russland & Zentralasien

Die Jungen Liberalen suchen:

- einen Studentischen Mitarbeiter (m/w/d) in der Bundesgeschäftsstelle

Die Stellenausschreibungen der **FDP-Bundestagsfraktion** finden Sie **hier**.

Termine

- LiSL Bundesmitgliederversammlung 📅 24.11.2019| Berlin
- Außerordentlicher Landesparteitag der FDP Brandenburg 📅 30.11.2019| Wildau
- 120. ordentlicher Landesparteitag der FDP Baden-Württemberg 📅 05.01.2020| Fellbach
- Female Future Forum der Jungen Liberalen 📅 13.03.2020| Berlin
- Landesparteitag der FDP Sachsen-Anhalt 📅 18.04.2020| Stendal
- 71. Ordentlicher Bundesparteitag 📅 16.05.2020| Berlin



Impressum

Redaktion: Hans-Dietrich-Genscher-Haus, Reinhardtstraße 14, 10117 Berlin

Tel.: 030 284958-0, Fax: 030 284958-22,

E-Mail: freibrief@fdp.de, Internet: www.fdp.de

Verantwortlich: Marco Mendorf, Bundesgeschäftsführer

Wenn Sie diesen Service nicht mehr nutzen wollen, können Sie ihn hier wieder **abbestellen**.